

CPH°19
387

PERIODO
PRESIDENCIAL
000361
ARCHIVO

Jueves 01 de Febrero 1990.

O F I C I N A D E P R E N S A
PRESIDENTE ELCTO PATRICIO AYLWIN

GOBIERNO ACEPTO PETICION DEL DERECHO
A REPLICA DE LA ADMINISTRACION AYLWIN

_.Puso a disposición del próximo gobierno democrático
espacio en Televisión Nacional.

El futuro Ministro del Interior, Enrique Krauss, informó esta tarde que el actual titular de esa cartera, Carlos Cáceres, le comunicó telefónicamente, la decisión del régimen de poner a ~~su~~ disposición ^{del futuro gobierno} Televisión Nacional para que mañana, durante el mismo horario y tiempo, ^{al Ministro Cáceres} responda a los planteamientos que le hiciera ayer al país, por esa estación y a través de una cadena voluntaria. De este modo, la administración del Presidente Aylwin hará uso del derecho réplica solicitado, tal como lo establece la ley.

Krauss precisó que, entre las 15.30 y las 15.45 horas, recibió en su oficina un llamado personal del Ministro Cáceres, quien le explicó que había realizado con Canal Siete los contactos respectivos para hacer efectivo este derecho, informándole, además, que junto al Secretario General de Gobierno, Cristián Labbé, iniciaba mañana una gira con el General Augusto Pinochet.

"Inmediatamente yo le comuniqué esta decisión al Presidente Aylwin y al próximo Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, quien se encuentra realizando las gestiones pertinentes con el resto de los medios de comunicación", puntualizó Krauss, reiterando que el Ministro Cáceres le indicó que "como la cadena fue voluntaria, las gestiones con los demás medios deben hacerlas directamente".

ACTIVIDADES FUTURO MINISTRO DE SALUD

Viernes 2 de febrero

09.30 horas-. Miguel Claro 1460. El designado Ministro de Salud, Jorge Jimenez de la Jara, ofrecerá un desayuno de prensa para dar a conocer la nómina de las personas que se incorporarán a su equipo de trabajo.

Jueves 1 Febrero 1990.

B25

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Proximo 27 de Enero.

PRESIDENTE AYLWIN SE REUNIRA
CON EL PRIMER MANDATARIO DE ARGENTINA.

El próximo 27 de enero por la tarde se realizará en Buenos Aires una reunión entre el Presidente de Argentina, Carlos Saúl Menem, y el Presidente electo de Chile, Patricio Aylwin, según informó el Embajador de Argentina en Chile, Oscar Spinossa Melo, quien calificó el encuentro como histórico porque "inaugura una nueva etapa en la relación entre ambos países

El diplomático trasandino visitó al Primer Mandatario en su despacho, donde conversaron por casi una hora acerca del viaje que Aylwin efectuará a ese país, antes de asumir su investidura presidencial. " Yo he venido a conversar sobre algunos detalles de su visita a Buenos Aires, con la cual se inicia una nueva etapa, que esperamos sea histórica en la relación entre ambos países ", señaló Spinossa.

Este encuentro - dijo - no tiene una agenda pre-definida, " puesto que es el nacimiento de un nuevo concepto de relación : El Presidente electo de Chile viaja a Argentina a visitar a su amigo, el Presidente Menem y va a tener con él , un contacto más permanente de ahora en adelante ".

Insistió el Embajador trasandino que la idea es que ambos Mandatarios se encuentren con mayor frecuencia y traten los temas relativos a la relación bilateral. " Es decir, que los dos líderes carismáticos electos democráticamente, por una abrumadora mayoría, tengan ^{en} contacto permanente, que haga que la relación entre Chile y Argentina sea lo que nuestros libertadores esperaron, que todos esperamos, y que ha sido postergado por tantos años".

Asimismo, precisó , que el Mandatario chileno llegará a Argentina el día 27 y que, por la tarde, sostendrá una reunión informal con el Presidente Menem. Indicó que irá acompañado de un pequeño grupo de colaboradores , entre los cuales estará el futuro Canciller chileno, Enrique Silva Cimma, a quien calificó como "viejo y querido amigo de nuestro país". Posteriormente, el Presidente Aylwin y su comitiva se dirigirá a Uruguay, para asistir a la asunción del nuevo Presidente, Luis Alberto Lacalle.

El Embajador Spinosa recordó que el Presidente Menem vendrá a Chile para la trasmisión del mando, donde tendrá según fecha de confirmación, el segundo lugar en el orden de precedencia.

Consultado si eso significa que se entrevistará con el general Pinochet en las actividades oficiales, indicó que "el Presidente Menem ha

declarado que la ideologización de la política exterior en Argentina pertenece al pasado", y que ambos países tienen demasiadas cosas en común para preocuparse de gobiernos circunstanciales.

REPLICA DEL FUTURO GOBIERNO DE AYLWIN
DEBERA RESOLVERSE ENTRE HOY Y MAÑANA

A primera hora de esta mañana, el Presidente electo, Patricio Aylwin, recibió en su despacho al ex parlamentario Luis Pareto, quien a la salida señaló que sólo le había entregado un recuento sobre el trabajo de la Asamblea Parlamentaria Internacional por la Democracia en Chile (APAINDE).

Pareto, que se da como virtual Intendente de Santiago, indicó que no se trató el tema de los cargos de gobierno, los que probablemente serán dados a conocer la próxima semana.

Consultado sobre la enajenación de la Base Aérea de Quinteros, por parte de la FACH, en 14 millones de dólares, y que habría adquirido Juan de Dios Carmona, señaló estar "horrorizado". "Lo de la base aérea me parece una cosa atroz", dijo.

Agregó, que ignoraba si esta Base dependía de Bienes Nacionales, añadiendo que "eso hay que conocerlo y saber que ha pasado, cómo se ha vendido, en qué condiciones, por qué y a quien".

CON BOENINGER

Posteriormente, el Presidente Aylwin recibió por cerca de dos horas a su futuro Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, quien le entregó antecedentes de la reunión sostenida esta mañana en La Moneda, donde, junto a Enrique Krauss, pidió por "razones mínimas de ecuanimidad", una cadena de televisión.

Manifestó su esperanza de que ésta sea concedida, para "manejar lo información en términos equitativos ante la opinión pública", puntualizando que en la eventual cadena ellos darían una respuesta global a los planteamientos del Ministro Cáceres.

Respecto de si se fijó un plazo, Boeninger dijo que esperaba que esta se efectue hoy o mañana, precisando que una red voluntaria de radio y televisión, dependerá de la decisión que en tal sentido adopte Canal Nacional.

Boeninger señaló que el gobierno no debe confundir la transmisión ordenada de información, que ha tenido lugar entre Ministros salientes y entrantes, con el desacuerdo frente a muchas situaciones sustantivas, que están tras esa información. Indicó también que existen desacuerdos en la apreciación de la situación general del país, como aquella referida a la política social y al combate de la extrema pobreza, realizada por el gobierno. "La opinión pública tampoco comparte la opinión del Ministro Cáceres en esa materia, lo que quedó demostrado en las elecciones".

Entre otros desacuerdos, afirmó que "en el último trimestre del año pasado se vió una tendencia preocupante al aumento de la inflación, que tuvo su origen -explícitamente- en la política económica del gobierno, orientada a ganar el plebiscito del 88, a través de esta expansión monetaria desmedida".

Agregó que el Ministro Cáceres asegura que el presupuesto público está financiado. "Eso no es así porque buena parte de los recursos provienen de dineros generados por la venta de empresas estatales y esos son ingresos por una vez, mientras que los gastos son permanentes. Esa, es una práctica fiscal ciertamente irresponsable", enfatizó Boeninger.

Un caso más concreto aún -dijo- es el presupuesto de CORFO, donde hay 48 mil millones de pesos por la eventual venta de Colbún, situación que calificó de "chantaje presupuestario". Reiterando su oposición a esta privatización por razones de política energética, Boeninger afirmó que, sin embargo, si no se vende, CORFO perdería 50 mil millones de dólares de su presupuesto y "eso también es un manejo absolutamente irresponsable", recalcó.

En el terrero político, también existen una serie de denuncias sobre ventas de última hora. "En un diario de hoy se habla de la venta de terrenos de la Base Aérea de Quinteros, lo que nos parece insólito. Dos días atrás, supimos de la venta de la frecuencia de radio Nacional, además de la enajenación de la Agencia de Noticias ORBE". Sin embargo, para la futura autoridad democrática resulta "peor aún que en la Secretaría General de Gobierno aparecen como funcionarios con estabilidad en sus cargos, quienes dirigen las Secretarías de la Mujer, Juventud y de los Gremios, donde está el centro ideológico de la acción del régimen", precisando que éstas situaciones van a ser investigadas.

FUTURO MINISTRO DEL TRABAJO CELEBRA
ACUERDO ENTRE LA CUT Y LA CPC

Como un hecho histórico de la mayor trascendencia describió hoy, el futuro Ministro del Trabajo, René Cortázar, la suscripción oficial de un marco de referencia para conversaciones posteriores entre la Central Unitaria de Trabajadores y la Confederación de la Producción y el Comercio.

Cortázar subrayó que el acuerdo fortalece el clima de búsqueda de entendimientos que se vive en el país. "En una época que ha visto caer los muros que separan a los pueblos, también comienzan a ceder los muros que separan a los chilenos", dijo.

El futuro secretario de Estado explicó también que el gesto de acercamiento entre trabajadores y empresarios es un paso fundamental para la tarea del próximo gobierno, que busca construir los mayores acuerdos posibles respecto de la futura institucionalidad labral.

Agregó que el país debe mirar el acuerdo suscrito ayer con esperanza, ya que "la experiencia de otros países que han reconstruido sus democracias, muestra que los acuerdos sociales son un aporte insustituible, tanto para la consolidación de la democracia como para asegurar un desarrollo económico y social sostenido en el país".

PAC RECHAZA PLANTEAMIENTOS
DEL MINISTRO CARLOS CACERES

El Vicepresidente del PAC, Sergio Trucco, dió a conocer esta tarde una declaración pública en la cual rechaza los planteamientos vertidos por el Ministro del Interior, Carlos Cáceres.

El siguiente es el texto completo de la declaración :

"Con toda sencillez el Ministro Cáceres da a conocer al país "la gran obra del régimen militar", sin reconocer los graves problemas sociales que vive Chile, en donde 5 millones de compatriotas viven sin atención de salud, sin un salario justo y sin acceso a la educación, lo que es indispensable para una sociedad que desea progresar y dignificar a la persona, para hacerse valer en sus derechos y en sus deberes. Un país ^{es} grande cuando es justo y digno.

El desafío del Presidente Aylwin es satisfacer, en la medida que el Congreso Nacional lo permita, las necesidades básicas de este gran número de chilenos que con "esta economía tan dinámica y saneada" ha sido postergada por un sistema económico egoísta y excluyente.

No nos cabe la menor duda, que el gobierno democrático del Presidente Aylwin no ha creado expectativas desmesuradas, ya que, al contrario,

solicitó en numerosas oportunidades el apoyo ciudadano sin prometer más allá que lo que contempla el Programa de Gobernabilidad, con los recursos que se dispongan, y así el país lo demostró entregándole su incondicional apoyo el 14 de diciembre pasado, mayoritariamente.

Chile conoce el pasado, su pueblo sufrió estos 16 años lo que muchos no quieren reconocer, hoy existe esperanza y un amanecer libre y justo, varios a demostrar los errores y conquistar en democracia lo esperado."

www.archivopatricioaylwin.cl

DESIGNADO JEFE DE GABINETE
DEL FUTURO MINISTRO DE ECONOMIA

Fch
01/02/90 o 31/01/90

El próximo Ministro de Economía, Carlos Ominami, designó al ingeniero comercial, con mención en Economía, Carlos Cruz Lorenzen como su Jefe de Gabinete.

De 38 años, Cruz Lorenzen estudió en el Liceo Alemán de Santiago, es casado con Agata Gambardella y es padre de un hijo.

Licenciado en Ciencias Económicas en la Universidad de Chile, en 1975, año en que además se recibió como Ingeniero Comercial en la misma Universidad.

En 1980, Carlos Cruz obtiene un Master en Administración, en el Instituto de Estudios Superiores en Administración, IESA, Caracas, Venezuela.

Cargos y actividades Profesionales:

- a) Jefe del Departamento de Estudios Económicos, en la Empresa Nacional de Frigoríficos S.A., durante los años 1976-1977
- b) Jefe del Departamento de Créditos y Finanzas, en las Industrias Generales y Complementarias de Gas, entre 1977-1978
- c) Jefe del Departamento de Finanzas, en la empresa Galaval S.A., en 1980.
- d) Editor de la Revista Estrategia, Editorial Gestión, desde 1981-1983.
- e) Coordinador de Asistencia Técnica, Servicio de Consultores Asociados Ltda., 1984-1987.
Gerente General, Servicio de Consultores Asociados Ltda, 1988 a la fecha.

Otras actividades:

- a) Fundador de la Agrupación de Economistas Socialistas, en 1983.
- b) Coordinador de la Agrupación de Economistas Socialistas desde 1985 hasta 1988.
- c) Coordinador de la Comisión de Pequeña y Mediana Empresa de la Concertación de Partidos por la Democracia.
- d) Ingresa al Partido Socialista Unificado el 29 de diciembre de 1989.

Publicaciones: "Apertura Política, Estrategias de Desarrollo Nacional y Deuda Externa" (editor, 1984)
"Una política de Promoción de la Base Empresarial" 1989.